

Piden más observadores electorales

Noticias

La representación del PRD ante el Consejo General del IEQ solicitó que la autoridad electoral incremente sus esfuerzos este año para que haya una verdadera participación en materia de aspirantes a observadores electorales.

Para efectos de lo anterior, la representante Consolación Loyola Pérez pidió al colegiado, que el Reglamento y la Convocatoria correspondientes sean difundidos de manera amplia, para que los ciudadanos queretanos y los residentes en el estado tengan infor-

mación suficiente para inscribirse como aspirantes a observadores electorales, desde la preparación hasta el desarrollo de los procesos.

En el marco de la reciente sesión extraordinaria del Consejo General del IEQ, dijo que, de ese modo, se estaría alentando una mayor participación de la gente en los asuntos electorales.

Le dijeron que, en efecto, aquellos documentos serán ampliamente difundidos una vez que han sido aprobados el Reglamento, la Convocatoria y la Solicitud del caso.

Por cierto que la autoridad elec-

toral federal aquí, estimó por separado, que el flujo de solicitudes de observadores electorales fluye conforme se acerca el tiempo electoral.

La aprobación de tales documentos fue parte de otras aprobaciones que el colegiado hizo en la misma sesión extraordinaria; entre ellas, la firma de convenios con las autoridades policiales estatales y municipales, para que socorran al IEQ el día de las elecciones si fuera el caso, y la licitación pública para instalar el Sistema de Difusión de Resultados Electorales Preliminares el día de la votación.

N/16-01-06/13

Existen condiciones para el proceso electoral: Basilisa

ALEJANDRO GONZALEZ ANAYA

En Querétaro existen las condiciones políticas y sociales para que se realice dentro del marco de la legalidad el proceso electoral de este año en el que estarán en juego las 18 presidencias municipales y la renovación del Congreso del Estado, subrayó la Presidenta del Tribunal Superior de Justicia (TSJ), Basilisa Balderas.

La presidenta hizo un llamado a los partidos políticos y a los actores para que respeten y se sujeten a los veredictos que dicte en su momento la sala electoral en las elecciones con relación a los conflictos que se generen por este motivo. "Los partidos políticos deben detener una actitud positiva y de respeto frente a los adversarios".

La Magistrada reconoció la experiencia que tienen tanto el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) como la sala electoral en materia de elecciones, lo que les ayudará a enfrentar este proceso, por lo que consideró que están dadas las condiciones para que los partidos políticos actúen en consecuencia.

"Esperamos que sea un proceso tranquilo y con una actitud civilizada por parte de los partidos políticos, nosotros consideramos que se tiene un avance en la tarea democrática que vienen realizando el Instituto Electoral de Querétaro y la Sala Electoral del tribunal Superior de Justicia".

Ante la cercanía de la contienda electoral y de la importancia de las instituciones garanticen un proceso limpio reiteró la experiencia y trayectoria en estas justas por parte del IEQ y de la sala electoral.

"Tenemos al Instituto Electoral ya con una amplia trayectoria en el desarrollo de esos procesos electorales, la sala electoral también ha vivido varios procesos y creo que están dadas las condiciones para que los partidos políticos actúen en consecuencia", señaló.

Basilisa Balderas manifestó su confianza de que todos los partidos y actores políticos se conduzcan en la contienda electoral en forma civilizada y apegados a la legalidad "nosotros sí confiamos plenamente en que se va a dar la contienda de forma civilizada".

Por último subrayó la necesidad de que se respeten las resoluciones de la sala electoral, la naturaleza jurídica de la sala electoral es que en cuanto se presente un conflicto lo resuelva y emite la resolución para que sea acatada en esos términos".

Doy 16-01-06/13



el Instituto Electoral de Querétaro

Lamenta profundamente el fallecimiento de la Señora
Margarita Correa de Miranda
Madre del
Consejero Electoral
Ángel Eduardo Simón Miranda Correa

Acaecido el pasado 15 de enero en esta Ciudad
Querétaro, 16 de enero de 2006

Doy 16-01-06/19



CONVOCATORIA PARA OBSERVADORES ELECTORALES

El Instituto Electoral de Querétaro, con fundamento en lo establecido por los artículos 35, fracción III de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos; 15; 21, fracción III; 22, fracción II de la Constitución Política del Estado Libre y Soberano de Querétaro Arteaga; 7, fracción V; 7 bis; 58; 59; 98; 99, y 100 de la Ley Electoral del Estado de Querétaro; y el Reglamento para los Observadores Electorales y en cumplimiento del Acuerdo aprobado por el Consejo General, en Sesión de Consejo General de fecha 13 de Enero del presente año

CONVOCA

A todas las organizaciones que no tengan fines políticos y a los ciudadanos y residentes en el Estado de Querétaro, interesados en ejercitar el derecho que la Ley Electoral les confiere para participar como:

OBSERVADORES ELECTORALES

De las actividades del proceso electoral 2006, el cual tendrá por objeto elegir a los integrantes de la LV Legislatura y los integrantes de los 18 Ayuntamientos, de acuerdo con las siguientes:

BASES

- I. Sólo podrán participar como Observadores Electorales los ciudadanos y residentes del Estado de Querétaro y miembros de organizaciones que no tengan fines políticos, que soliciten y obtengan oportunamente su acreditación ante la autoridad electoral competente, de acuerdo a los siguientes criterios:
 - a) Ante el Consejo General del Instituto, en el supuesto de que la solicitud se formule a través de una organización;
 - b) Ante los consejos distritales o municipales, tratándose de solicitudes individuales conforme al domicilio que le corresponda al solicitante.
 - II. Las solicitudes podrán presentarse en el plazo comprendido a partir de la publicación de la presente y hasta el 30 de Mayo, conforme al formato aprobado por el Consejo General.

En los Consejos distritales y municipales, este trámite se podrá hacer a partir de su instalación.
 - III. Los ciudadanos que deseen obtener la acreditación como Observador Electoral, deberán cubrir los requisitos siguientes:
 - a) Ser ciudadano queretano o residente en el Estado, en pleno goce de sus derechos civiles y políticos;
 - b) No ser, ni haber sido, miembro de dirigencias nacionales, estatales o municipales de partido político u organización política alguna, en los últimos tres años anteriores a la elección;
 - c) No ser, ni haber sido, candidato a puesto de elección Popular, en los tres últimos años anteriores a la elección;
 - d) No ser ministro de algún culto religioso;
 - e) No ser miembro activo de las fuerzas armadas;
 - f) No ser cónyuge ni pariente hasta el tercer grado de los candidatos;
 - g) No haber sido condenado por sentencia ejecutoriada por delito doloso; y
 - h) Asistir a los cursos de capacitación, preparación e información que al efecto imparta el Instituto Electoral de Querétaro, bajo los lineamientos y contenidos que el propio Instituto determine, además de aquellos que impartan las propias organizaciones a las que pertenezcan los solicitantes.
 - IV. Los interesados deberán anexar a la solicitud la siguiente documentación:
 1. Acta de nacimiento en original y copia para su cotejo;
 2. Comprobante de domicilio reciente, en original y copia para su cotejo;
 3. Copia de la credencial del elector;
 4. Dos fotografías recientes, tamaño credencial;
 5. Manifestación expresa bajo protesta de decir verdad de que cumple con los requisitos señalados en la fracción IV del artículo 7 Bis de la Ley; y
 6. La solicitud para obtener la acreditación deberá contener, la manifestación expresa de que el ciudadano que pretende actuar como Observador Electoral se conducirá, en el desarrollo de sus actividades, conforme a los principios de imparcialidad, objetividad, certeza, legalidad e independencia, y sin vínculos a partido político u organización política alguna.
 - V. La Observación electoral se realizará dentro del territorio del Estado y los ciudadanos acreditados, podrán presentarse en cualquiera de los órganos que integran el Instituto, durante el proceso electoral, para presenciar los actos que éstos ejecuten, en los términos establecidos por la Ley y el Reglamento para Observadores Electorales.
 - VI. Las organizaciones civiles y los ciudadanos que hayan participado como observadores electorales, deberán presentar ante el Consejo General del Instituto Electoral de Querétaro, un informe de sus actividades, dentro de los quince días hábiles siguientes a la declaratoria de conclusión del proceso electoral.

Para mayor información, pueden acudir a las oficinas del Consejo General del Instituto Electoral de Querétaro, ubicadas en la calle de Carrizal No. 11, Col. Carrizal, C.P. 76030, en la Ciudad de Santiago de Querétaro, Querétaro, o comunicarse a los teléfonos 01(442) 215 4850, Lada sin costo 01 800 505 3737 en el horario de 9:00 a 15:00 y de 17:00 a 19:00 de lunes a viernes.
- Adicionalmente se podrá consultar esta convocatoria en la Página Oficial del Instituto:
<http://www.iej.org.mx>
- El formato de solicitud estará a su disposición en los órganos del Instituto.
- Los aspectos no previstos en la presente convocatoria, serán resueltos por el Consejo General.

ATENTAMENTE
CONSEJO GENERAL

Santiago de Querétaro, Qro; 16 de enero del 2006.

N/16-01-06/16

DQ / 8

Empadronada 95 por ciento de la población mayor de 18 años

ALEJANDRO GUILLEN LEON

Se llegó la fecha límite para tramitar la credencial electoral con fotografía, ayer fue el último día para realizar el trámite y, de acuerdo a la Verificación Nacional de Muestra que aplicó el Instituto Federal Electoral, hasta el 2005 e inicios del 2006, el 95 por ciento de la población mayor de 18 años está empadronada, el 90.3 por ciento tiene credencial para votar el próximo 2 de julio.

Se venció el plazo para tramitar la credencial electoral y el IFE informó que se realizó la Verificación Nacional de Muestra, para evaluar el nivel de cobertura y actualización del Padrón Electoral.

Entre otros datos la Verificación arrojó que el 95 por ciento de la población mayor de 18 años, edad que da el derecho al voto, está empadronada, el 90.3 por ciento tiene credencial para votar, el 93 por ciento está empadronada en el estado donde reside y el 77 por ciento vive en la sección que le corresponde.

Es importante destacar que esta es la primera vez que el IFE realiza la Verificación Nacional de Muestra antes del inicio del proceso electoral, lo que permite planear mejor la forma de cuáles son los segmentos poblacionales o geográficos a donde deben dirigirse las campañas de actualización del Padrón Electoral.

A partir del pasado primero de octubre de 2005 y hasta el día de ayer, el IFE puso en marcha la Campaña de Actualización Intensa y por primera vez instaló módulos adicionales, en total el IFE brindó atención en mil 191 módulos, 15 módulos de atención nacional en ciudades fronterizas y en grandes centros urbanos.

El IFE contó con módulos de atención ciudadana en los que se atendieron casi 3 millones de solicitudes de credencial, esto a partir de la fecha de inicio de la Campaña Intensa y hasta el cierre del año 2005, faltando por contabilizar las solicitudes que este fin de semana se atendieron, y que por ser los últimos dos días la demanda se elevó considerablemente.

De/16-01-06/11

Acuden miles a empadronarse

En su mayoría los queretanos que acudieron a última hora a tramitar su credencial de elector fueron jóvenes de entre 17 y 18 años, que por primera vez votaran en un proceso electoral de julio próximo

C/16-01-06/14

EDUARDO REA C.

Este domingo 15 de enero, último día del plazo que fijó el Instituto Federal Electoral (IFE) a los habitantes queretanos en edad de votar para tramitar su credencial con fotografía y así poder sufragar en las elecciones constitucionales del 2 de julio del 2006, los 20 módulos habilitados para este fin se vieron desde las 6 de la mañana con filas constantes de hasta más de 400 personas.

Si bien las filas estaban compuestas por personas de distintas edades, en su mayoría los queretanos que acudieron a última hora a tramitar su credencial fueron jóvenes de entre 17 a 18 años, que por primera vez votaran en un proceso electoral.

Al realizar un sondeo EL CORREGIDOR de las causas por las que dejaron a última hora el trámite de su credencial para votar con fotografía, en su mayoría señalaron que fue por falta de tiempo o porque simplemente lo dejaron pasar, al realizar otras actividades.



CARLOS YÁÑEZ
18 AÑOS

"Vengo a realizar mi trámite para la credencial para votar, estoy desde las 7 de la mañana. La fila estaba hasta la vuelta de esta calle, ahí me tocó iniciar. Deje hasta el último día porque yo no tenía mis papeles, mi acta de nacimiento la tenía en la escuela entonces hasta ahorita fui a sacar una copia y por eso vine hasta hoy".



JOSE LUIS LUNA
38 AÑOS

"Yo estoy haciendo fila como desde las 7 y cuarto de la mañana, me tocó una fila como de dos cuerdas más o menos y tengo 38 años. Vengo a realizar el cambio de domicilio y soy de otro estado y no había venido porque me definieron un trabajo ayer y traje mis papeles hasta hoy".



SILVIA ESPINOSA
18 AÑOS

"Tengo 18 años, es la primera vez que me tocaría votar, llegué a las 7 y media de la mañana, la fila estaba larga casi una cuadra. Yo realizo mi trámite hasta el día de hoy porque apenas tuve tiempo".



YHARA ELTAR GARCÍA
18 AÑOS

"Llegué como a las 6 y media de la mañana, la fila se encontraba toda la cuadra hasta doblar la esquina como a cuatro metros, es una jornada pesada. No deje hasta el último día el trámite, lo que pasa es que ya había venido antes pero me decían que ya se habían terminado las fichas, vine como tres días seguidos y hasta ahora fue que tuve suerte".

La vida política, condenada al silencio, deplora la Iglesia

Partidos registrados, intocables, millonarios, únicos y poderosos

POR MANUEL PAREDÓN
Noticias

La iglesia católica deplora que la vida política fuera de los partidos no existe o está condenada al silencio recrimina el que no hay posibilidad de candidaturas independientes y que los partidos son los dueños de la política.

En un artículo sin firma titulado "Termina la tregua política: ¿qué sigue? Del semanario

católico el Observador, puntualizan estas consideraciones sobre los derroteros de la política.

Abren el tema hablando de la tregua navideña impuesta por el IFE a los "actores" políticos y que está por terminar.

En ese punto, señala que no fue tanto para meditar sobre la Natividad del Señor, sino para bajar el tono beligerante que estaban tomando las campañas y el ruido interno que amenazaba con desarticular la estrategia de

poder de los partidos políticos.

Desde su perspectiva, fue a favor de la distensión interna de los partidos, no de la tranquilidad social o la paz ciudadana.

Preguntan porqué los partidos políticos de este país se han erigido como instancias intocables, millonarias, únicas y poderosas.

Sostiene que la vida política fuera de los partidos no existe, o está condenada al silencio, o hay posibilidades de candidatos

independientes, de candidatos ciudadanos, de candidatos que no cumplan con el ritual de paso y los meritos -a menudo indignantes- que exigen los líderes a sus militantes.

Citan textualmente:

"Al privilegiar de esta manera a los partidos, el IFE, el gobierno y todos nosotros les estamos dando un poderío que no tienen en ninguna otra parte del mundo. Son los dueños de la política y los 105 millones de mexicanos restantes los que no aspiramos a un puesto de elección popular, mirones, convidados de piedra, arrimados, o de plano, ignorados ante procesos sociales que nos pertenecen".

N/16-01-06/2

Invitará Coparmex a foro a Calderón, Madrazo y Amlo

Quiere conocer sus proyectos

POR GUADALUPE NAVARRO
Noticias

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), a través de la organización Sociedad en Movimiento, buscará atraer al estado a los candidatos presidenciales Felipe Calderón Hinojosa (PAN), Roberto Madrazo Pintado (PRI) y Andrés Manuel López Obrador (PRD).

El objetivo, informó el presidente de la Coparmex, Edmundo Jiménez Suso, será invitarlos a exponer ante un foro ciudadano, sus proyectos y propuestas para las elecciones de julio del 2006, "la finalidad es que la sociedad tenga la información suficiente para que pueda hacer una buena elección".

Indicó que se buscarán reuniones también con los candida-

tos a diputados locales y federales, así como a presidentes municipales, "debido al número de candidatos que existen para la Legislatura local y la Cámara de Diputados, buscaremos que las reuniones se realicen por partido, para que en ellas sus candidatos, den a conocer qué es lo que ofrecen a la ciudadanía".

Jiménez Suso comentó que es importante que la gente conozca quiénes son los personajes que buscan ocupar los cargos de elección popular para el próximo proceso electoral, "nuestro interés es promover el voto, combatir el abstencionismo, pero también, que sea una elección razonada, que se elija verdaderamente a quienes la ciudadanía, crea son las mejores opciones".

Comentó que Sociedad en Movimiento convocará a la socie-



EDMUNDO JIMÉNEZ Suso, presidente de la Coparmex.

dad a participar de estos foros, donde se espera la participación de todos los sectores como la iniciativa privada, sociedad civil y sociedad organizada.

N/16-01-06/3

Jesús Rodríguez es un líder excluyente: José Calzada

SERGIO HERNÁNDEZ SAUCEDO

El dirigente del sector popular, José Calzada, se congratuló al saber que invitarán al candidato presidencial Roberto Madrazo, pues con ello constatará lo que ya sabe, que Jesús Rodríguez es un líder excluyente, opuesto al diálogo, poco tolerante y que debe de irse.

Ante la "toma-pacífica" de las instalaciones del PRI por parte de los seguidores de Rodríguez, el dirigente conopista simplemente dijo: "se quiere inmolar".

Reveló que hoy se dará una plática con el delegado del CEN -Ernesto Gil Elorduy- para plantearle la salida de una dirigencia interina, además de que iniciarán mañana el grupo de rebeldes una gira por distintas comunidades y municipios para informar a los militantes de su molestia ante la dirigencia de Jesús Rodríguez.

De entrada, dijo que es muy positivo que Madrazo Pintado visite la entidad y con ello nuevamente se enterará del grado de división en que Rodríguez Hernández tiene al partido "no es nuevo para Madrazo las actitudes de Rodríguez, es por ello que es positivo que visite la entidad y que se tome una determinación contundente sobre Rodríguez".

Dijo -asimismo- que la toma de las instalaciones de parte de los "seguidores de Rodríguez" no es otra cosa que intentar -de parte de Rodríguez- presentarse ante la opinión pública y la militancia como un mártir "se quiere inmolar con la sociedad y el prísmo, lo que no sabe, es que ya todos lo conocen y las voces al interior del partido, es que ya se vaya".

"Quiere victimizarse, pero se le olvida que todas y cada unas de sus acciones han puesto contra la pared al prísmo, por lo que nuestras acciones seguirán en la misma tesitura de dignificación del partido y de conseguir unimos".

Estableció que además de que hoy se sostendrá una reunión con el delegado, donde se empezará a manejar la posibilidad de una presidencia interina o la convocatoria para la nueva presidencia, se iniciarán una serie de reuniones en comunidades y municipios -empezando en San Juan del Río- para unificar criterios y recomponer al partido.

DQ/10-01-06/9

Dijo que el grupo rebelde no tiene la intención de tomar el partido "pues es una lucha contra el dirigente y no se quiere atentar contra la institución que es el partido". Al cuestionarle sobre si esto no disminuye el poder electoral del PRI, dijo que no "pues esta crisis se iba a presentar tarde o temprano y todavía hay tiempo para lograr alcanzar el triunfo en las elecciones del 2006".

No es grave lo que pasa en el PRI: Jacaranda López

SERGIO HERNÁNDEZ SAUCEDO

Pese a la fractura y el hecho de que la permanencia de Jesús Rodríguez pende de un hilo, la edil en San Juan del Río, Jacaranda López -integrante del sector popular, hoy en rebeldía- negó que haya fractura y subraya que sólo es "una etapa de su partido".

López Salas indicó que lo que pasa en su partido es "producto de los tiempos y momen-

to que se están viviendo... creo que todo esto se superará y que el partido siga sus trabajos normales y cotidianos que deben de ser".

Cercana a Rodríguez Hernández -estuvo en el mitin de apoyo- e integrante del sector popular (que quiere que Jesús Rodríguez deje la dirigencia) con aspiraciones a una diputación federal pese al pobre trabajo en San Juan del Río, López dijo que lo que hoy pasa en su partido no es grave.

-¿Esta fractura...?

-Yo no veo -interrumpe y corrige al reportero- eso, yo no lo entendería así, son diferentes puntos de vista que creo que serán superados, yo siempre he aportado a las capacidades de mis compañeros de partido y sé que por la experiencia de cada uno de ellos se va a superar.

Dijo que ella "desde siempre" ha tenido un contacto con el dirigente del sector popular -José Calzada- con la dirigente del movimiento territorial -Liliana Alcocer- con el organismo de mujeres -Blanca Pérez Buenrostro- y con la CNC -que dirige Juan Hernández-. Incluso "pertenezco al sector popular y formo parte del organismo de mujeres, con ellos llevo una estupenda relación...".

-¿Y no la invitaron de su sector (el popular) a esta rebelión?

... Yo no le llamaría así, yo pido de favor que no se le llame así, creo que cada quien puede tener puntos de vista diferentes, pero no hay convocatorias para estar en contra de algo.

DQ/16-01-06/11

"Simulación" la toma de instalaciones de la sede del PRI estatal: Calzada

POR LUIS MONTES DE OCA Noticias

La toma de las instalaciones del PRI son una simulación, un intento más del presidente estatal, Jesús María Rodríguez Hernández, para seguirse martirizando, para victimizarse, se quiere inmolar, ante las inconformidades que hay por sus prácticas como dirigente, aseveró ayer José Calzada Rovirosa, dirigente de la CON e integrante del llamado "grupo Rebelde", que pide la renuncia de Rodríguez Hernández.

En entrevista, manifestó que en el estado el PRI está en riesgo y que esa es responsabilidad de Jesús Rodríguez, y que ahora tratan de aparentar con una toma de instalaciones que es pura simulación, porque en todo momento, tanto la CNOP, como la CNC o el Movimiento Territorial y el Organismo Estatal de Mujeres, se han conducido con absoluto respeto a las formas, pero ello no quiere decir que no estemos firmes en el propósito y seguiremos exigiendo la renuncia de Jesús Rodríguez.

Insistió en que la dirigencia estatal sólo se apela a lo jurídico y

la inamovilidad es otro ejemplo, pero esto -enfaticó- es una lucha política y ellos sólo tienen lo material como emblema.

Al inquirirle sobre el estado de cuentas del 2005 presentado por la dirigencia estatal, donde se precisa que a la CNOP se le entregaron 84 mil 500 pesos, aceptó que este recurso ha llegado, que se le dan 10 mil pesos mensuales, pero que en todo caso no es dinero de Jesús Rodríguez, ni del presidente del partido, sino del PRI y, finalizó, si bien es poco para la cantidad de gastos que se tienen, se debe reconocer que el partido los ha entregado puntualmente.

En este rol de cuentas entregado por la dirigencia estatal a Noticias, se destaca que el Organismo Estatal de Mujeres recibió durante el 2005, 32 mil 540 pesos; el Sector Popular, 84 mil 500 pesos; el sector agrario 158 mil pesos, dividido en dos partes toda vez que a Mauro Márquez se le entregaron -según el documento- 78 mil pesos y los restantes 80 mil pesos a Juan Hernández Moreno, y al Movimiento Territorial, le correspondieron el año pasado, 13 mil 700 pesos.

N/16-01-06/2

O SE VA JESÚS o inician denuncias

C/16-01-06/1

C/16-01-06/3M

Juan Salinas
ve con cautela
su posible
candidatura



El Secretario del Ayuntamiento de Colón, podría renunciar los próximos días para aspirar a la Presidencia Municipal

JORGE ESPITIA

El Partido Revolucionario Institucional (PRI) no debe "echar las campanas al vuelo", declaró Juan Salinas Briones, quien podría renunciar como Secretario del Ayuntamiento de Colón, para esperar la convocatoria y apegar sus aspiraciones como precandidato a la presidencia municipal.

Afirmó que no hay rival pequeño, y que lejos de confiarse el PRI a que el proceso electoral de este 2 de julio será un "mero trámite", como lo declaró el delegado del Comité Directivo Estatal, Leoncio Rincón Ángeles, debe aplicarse al trabajo y a unificar a los tricolores para garantizar el triunfo electoral.

"No podemos echar las campanas al vuelo, nunca hay que menospreciar a nadie, al menos yo, Juan Salinas es su forma de pensar, de que nunca le gusta menospreciar a ningún partido y mucho menos a nadie, a ninguna persona ni nada".

Aún en la contienda interna, agregó Salinas Briones, todos los precandidatos le merecen respeto, y reconoce en todos el derecho y capacidad para buscar convertirse en el candidato a la Presidencia Municipal de Colón.

Reiteró sin embargo que la misma convocatoria, eliminará por falta de cumplimiento de requisitos a varios de los que hoy son aspirantes a la candidatura.

El todavía Secretario del Ayuntamiento de Colón en el Gobierno que encabeza Leobardo Vázquez Briones, afirmó que su posible renuncia al cargo también e con un objetivo de despejar cualquier rumor o duda sobre el uso de recursos públicos con fines proselitistas, además de acreditar la convicción y compromiso de transparencia y apego estricto a la legalidad.



José Calzada Rovirosa señaló que de no retirarse de la Dirigencia estatal inician una gira por los municipios para informar sobre las irregularidades que existen en el partido

ABEL DE LA GARZA

Este lunes vence el plazo que 15 sectores y organizaciones dieron al Presidente del CDE del PRI, Jesús Rodríguez Hernández, para que deje la dirigencia, de no hacerlo, advirtió José Calzada Rovirosa, dirigente de la CNOP, comenzará una gira por los municipios por parte de los inconformes, con el objetivo de dar a conocer la situación que se está viviendo en Querétaro, de manera que el priismo estatal estará enterado de las irregularidades que existen.

Calzada Rovirosa aclaró que se mantiene en pie al día de hoy en su exigencia de que el dirigente estatal deje el cargo. Y agregó que este lunes sostendrán un segundo encuentro con el nuevo delegado del CEN, Ernesto Gil, en el que participarán algunos dirigentes de organizaciones que no han tenido de manifestar sus puntos de vista, en los que expresarán los motivos de sus inconformidades y además, esperarán que el delegado les comente acerca de las conversaciones con la actual dirigencia respecto a este caso, si es que han existido alguna; posterior a ello inician el recorrido.

Y luego de destacar que mientras los grupos de Jesús Rodríguez protegen instalaciones del partido, los grupos y sectores disidentes de la dirigencia, están buscando proteger a la militancia, por lo que Calzada Rovirosa calificó la toma de instalaciones del partido, que llevaron



a cabo este sábado líderes de comités municipales con el objeto de -dijeron- proteger las instalaciones de quienes llamaron "rebeldes", como un acto del propio presidente Jesús Rodríguez, para inmolarse

y hacerse el mártir.

"Se encuentran en la misma situación que se encontraban el viernes, si ahí nada cambia. Es una estrategia de Rodríguez para inmolarse y para martirizarse. Mientras ellos, pretenden proteger instalaciones, nosotros pretendemos proteger a la militancia. Es una acción que pretende martirizarse, el licenciado Rodríguez pretende con esta actitud, martirizarse ante los ojos de algunas personas que se lo puedan creer, cuando realmente todos conocemos la realidad de las cosas y precisamente por sus políticas individualistas es que el partido está como está hoy en día".

Calzada Rovirosa se congratuló que Roberto Madrazo, se haya registrado este domingo ante el IFE como el candidato del PRI a la Presidencia y subrayó que las organizaciones y sectores inconformes apoyarán con todo a su candidato presidencial, separando de antemano, este conflicto en el que piden la salida de la dirigencia, de la campaña presidencial.

Evitarán el desvío de recursos

CORREGIDORA

El Alcalde de Corregidora aseguró que vigilará que ningún funcionario tome recursos del erario

EDUARDO REA

El Presidente Municipal de Corregidora, David López Corro, ante la efervescencia proselitista que se vive en la demarcación, aseguró que no permitirá que ningún funcionario desvíe recursos a favor de algún partido político.

"Soy Presidente Municipal de todos los habitantes de Corregidora, y he de vigilar celosamente que algún funcionario o miembro de la administración desvíe recursos a favor de partido político alguno y a favor de algún candidato,

ya que hoy la democracia que vive nuestro país y específicamente el Municipio de Corregidora se cuenta en las urnas a través de la participación ciudadana... y no haremos nada por cambiar el deseo ciudadano por participar emitiendo ese voto".

Sin embargo, manifestó su apoyo de manera personal (como ciudadano) al Partido Acción Nacional (PAN) al que pertenece: "Mi voto será solamente como persona, como ciudadano a favor de Acción Nacional".

En cuanto a las posibilidades del candidato del PAN a la alcaldía de Corregidora, Germán Borja, el Doctor López Corro afirmó que es una persona capaz para ocupar la Presidencia Municipal de este municipio.

"Para administrar y cumplir con las demandas de la ciudadanía, así como para darle continuidad al trabajo iniciado en esta

administración y que por motivo de tiempo no se le ha dado conclusión".

Explicó que cada candidato en Acción Nacional tiene que formar su propio comité de campaña, y aun-

que se espera una contienda difícil, considera que el PAN continuará siendo la mejor alternativa, ya que es el único partido que se rige bajo los principios de una doctrina.

3M/16-0106/C

Se aleja del PRD local diputación plurinominal

Muy difícil que accedan a ella M. Mendoza o Lole González

POR LUIS MONTES DE OCA
Noticias

Pocas o casi nulas posibilidades quedaron a José Dolores González y Martín Mendoza Villa, para ocupar una diputación plurinominal federal por el PRD, toda vez que con la redistribución, al salir Chihuahua y entrar Guanajuato para la segunda circunscripción, el perredismo se inclinó por Soledad López, de Guanajuato, según informo ayer la primer secretaria del PRD en el estado, Carmen Consolación González Loyola Pérez.

En entrevista, después de comentar que su demanda sigue aunque no hay respuesta, explicó que de los primeros seis lugares para las plurinominales federales cuatro son para los aliados del partido, lo cual deja en la imposibilidad a los aspirantes queretanos, aunque precisó que Soledad López, es una vieja militante de la izquierda y que en todo caso los primeros lugares habían sido para la corriente Nueva Izquierda.

A pregunta expresa sobre la convención, a la que asistió, indicó que ella había podido emitir su voto hasta las 03:30 de ayer y que el cómputo había concluido a las 05:30 horas y que hasta ese momento José Dolores

González estaba en segunda posición, de los dos lugares restantes, es decir después de los aliados y que existía la práctica de que los perdedores se sumaran al ganador, por lo que se le hacía muy difícil que algo pudiera cambiar.

De Martín Mendoza Villa, ex diputado local y ex presidente del PRD en el estado, manifestó que no tenía ninguna posibilidad.

Para finalizar manifestó que el curso para precandidatos impartido ayer por Fernando Tapia Rivera, Eduardo León Chaín y Pablo González Loyola (padre), había sido muy positivo y con una gran convocatoria ya que llegaron 150 aspirantes de casi todos los municipios de la entidad.

Precisó que se había dado a conocer los lineamientos generales del partido; la importancia de los procesos electorales, así como al democracia como un método de elección y el mandato de representación popular.

Para finalizar indicó que una vez que se hayan realizado las votaciones internas, aunque buscan que sean candidatos de unidad, se realizará otro curso, sobre temas específicos de lo que es el municipio y el congreso, para los candidatos a las alcaldías y a las diputaciones locales.

Entrega cuentas de sectores inconformes

Jesús Rodríguez hizo entrega de una lista en la que se relacionan los cheques y las cantidades entregadas a cada sector y organización inconforme, sin embargo, en esa lista no se incluye ni a la CTM ni al Frente Juvenil

ABEL DE LA GARZA

Uno de los argumentos de inconformidad que han expresado sectores y organizaciones priistas con la dirigencia, es la falta de cuentas claras y también la escasez de apoyos, durante 2005.



Por ello, el dirigente estatal Jesús Rodríguez, hizo entrega de una lista en la que se relacionan

los cheques y las cantidades entregadas a cada sector y organización inconforme, sin embargo, en esa lista no se incluye a aquellos como la CTM y el Frente Juvenil, quienes se han manifestado a favor de la actual dirigencia.

En esta relación, Blanca Pérez Buenrostro, del Movimiento de Mujeres, recibió 11 cheques, que en su totalidad suman 32 mil 540 pesos. José Calzada 9, bajo un monto de 84 mil 500 pesos. 22 cheques y un pago en efectivo fueron destinados al sector agrario; a nombre los primeros, de Mauro Márquez y los últimos de Juan Hernández Moreno, la cantidad: 158 mil pesos. Y finalmente, a nombre de Liliana Alcocer Gamba, del Movimiento Territorial, se le destinaron 3 cheques por 13 mil 700 pesos.

El apoyo total sumado de estos cuatro sectores y organizaciones es de 288 mil 740 pesos, que restados a los 412 mil 577 pesos mil pesos que este 2005 el PRI destinó según su reporte a este rubro, dan un sobrante de 123 mil 837 pesos, monto que suponemos se destinó a otros sectores del tricolor.

C/ 16-01-06/11

LA MILITANCIA DEFENDERÁ AL PARTIDO "hasta donde tenga que hacerlo"

Lanza PRI exhorto al diálogo

ABEL DE LA GARZA

La Secretaría General del PRI, María Concepción Sicilia Chávez, aseguró que la toma de oficinas del PRI, se lleva a cabo luego de que gran parte de la militancia está en desacuerdo con aquellos sectores que se manifiestan inconformes con la actual dirigencia y por ello decidieron proteger las integridad de las instalaciones del Revolucionario Institucional.

"La militancia no está de acuerdo en las manifestaciones que han hecho algunos compañeros, de violentar nuestros estatutos, de manifestar ultimátums. Yo creo que no es el camino adecuado. Reitero, desde este momento que la dirigencia estatal está abierta al diálogo, a platicar, pero por los cauces legales. Vemos una militancia muy comprometida con su partido. Una militancia que está preocupada por esta situación y que vienen a defender a su partido. No a una dirigencia, sino a defender a su partido."

Sicilia Chávez aseguró que los militantes son el "alma" del partido, y habrán de defender al PRI, hasta donde tengan que hacerlo. Mientras el edificio se encuentra tomado, la dirigencia seguirá trabajando al interior de las oficinas, advirtió la Secretaría General.

"La militancia no está de acuerdo en las manifestaciones que han hecho algunos compañeros, de violentar nuestros estatutos, de manifestar ultimátums. Yo creo que no es el camino adecuado. Reitero, desde este momento que la dirigencia estatal está abierta al diálogo, a platicar, pero por los cauces legales. Vemos una militancia muy comprometida con su partido. Una militancia que está preocupada por esta situación y que vienen a defender a su partido. No a una dirigencia, sino a defender a su partido."

"Aquí estaremos trabajando, como siempre lo hemos hecho, invitando reiteradamente por todos los medios, por todos los cauces a los compañeros "rebeldes", por así llamarlos, y aquí estamos dispuestos al diálogo como tiene que ser". -¿No se va la dirigencia? "No, no nos vamos" -¿No hay manera? "No hay manera, ni legal, ni jurídicamente, no existe ningún motivo y aquí estaremos" -¿Ni políticamente? "Tampoco, tampoco. Ellos no han manifestado ningún argumento, si ustedes ven sus declaraciones, simplemente no están de acuerdo con una forma de trabajo, que bueno, hay que platicarlo".

Finalmente, Concepción Sicilia no descartó que los "rebeldes" estén presionando a la dirigencia con el objetivo de obtener candidaturas, aunque ese, aclaró, no es el método.

C/ 16-01-06/12

YA PREPARAN la estrategia del candidato en Amealco de Bonfil

Blanquiazul sin fracturas después de impugnación



La resolución del Comité Estatal del PAN sobre la validez de la elección del candidato de esa demarcación, se dará a conocer en breve

JORGE ESPITIA

No habrá fracturas, divisionismo, desbandada de panistas, ni debilitamiento del Partido Acción Nacional en el municipio de Amealco de Bonfil, declaró Martín Jiménez López, Secretario General del Comité Directivo Estatal de este instituto político.

El político reconoció que aún no se informa a ambas partes sobre el resolutive que emitirá la Comisión de Asuntos Electorales, sobre la impugnación a la convención municipal de elección del candidato a la Presidencia Municipal de aquella demarcación.

"No, no hay ninguna fractura, ni en este municipio de Amealco ni en ningún otro", aseguró Jiménez López.

Explicó que al igual que ocurre en todos los procesos internos, los panistas saben que son así, se forman planillas y sólo se puede elegir a un candidato y a su fórmula, por lo que confió en que después de los trabajos para sanar la cicatriz, los panistas de Amealco de Bonfil se unan y fortalezcan al candidato.

Afirmó que el promotor de la impugnación y ex precandidato a la Presidencia Municipal, Juan Manuel Garduño Ruiz, es reconocido por su trabajo y representatividad entre los amecalenses, y que ha manifestado que está dispuesto a sumarse al trabajo de los panistas en busca de ganar el próximo 2 de julio la presidencia municipal de Amealco de Bonfil.

El Secretario General del Comité Directivo estatal del PAN, informó que la semana próxima la comisión dictaminadora de esta impugnación llamará a ambas partes, les dará a conocer el resolutive, y simultáneamente se trabaja ya en la conformación del ejército electoral con el que Acción Nacional prevé ganar la Presidencia Municipal de Amealco de Bonfil.

Campa, candidato de caricatura

NORBERTO DE AQUINO

Roberto Campa será el candidato del Partido Nueva Alianza y por lo tanto, el encargado de defender los intereses de Elba Esther Gordillo protegido por las banderas del magisterio nacional.

La candidatura de Campa es, por supuesto, de caricatura. Pero aún así, tiene varios mensajes que pueden resultar interesantes.

El primero de ellos es que, a querer o no, queda claro que Elba Esther Gordillo no pudo conseguir una figura de primer nivel para lanzarlo como abanderado. Y ello no deja de tener su importancia.

Después, es obvio que el Panal no tiene más objetivo que funcionar como uno más de los instrumentos políticos creados para dar protección a los intereses de Elba Esther Gordillo. Campa no hará una campaña electoral, sino que desarrollará una ofensiva de ataques contra el PRI.

Pero de cualquier manera, hay un mensaje directo también para la sociedad. Campa es el priista que como líder en el Distrito Federal perdió todas las posiciones de elección popular. Es el que como diputado federal se negó a votar a favor del desafuero de René Bejarano y de Andrés López, en el primer caso por tener amistad con el acusado, la cual fue más importante que cualquier compromiso con la sociedad, y en el segundo, por considerar que, a pesar de que Andrés López había violado la ley, había que hacer una negociación que impidiera que el clima político se tensara.

Así, el mensaje es que Elba Esther Gordillo quiere mantener sus privilegios, a costa de lo que sea. Y en ese "lo que sea" queda incluido, por supuesto, el engañar a la sociedad con candidatos que traidores y desleales, sean capaces sin embargo, de cumplir sus órdenes sin la menor de las protestas, como sucede con Roberto Campa.

Dox 16-01-06 /

C/16-01-06 13M

Urge reestructurar pensiones en la UAQ

En tres años verdadera crisis si no hacemos nada: Iturralde

POR LETICIA JARAMILLO Noticias

Actualmente la UAQ destina el 20 por ciento del presupuesto total para el pago de las pensiones y jubilaciones, pero si no hacemos nada en tres años significará el 50 por ciento y vamos a estar en una verdadera crisis, por lo que es urgente la reestructuración de este sistema que, sin afectar derechos de los trabajadores, si permita contrataciones diferentes en el futuro, afirmó el rector Raúl Iturralde Olvera.

Advierte que "nos estamos convirtiendo en una excepción" por

que sólo cuatro Universidades en el país no han dado ese paso y "no podemos ir en contracorriente"; es tiempo de darle bases sólidas a la UAQ para evitar que siga cayendo en crisis financieras cíclicas.

El rector de la UAQ sostuvo que es urgente "que nos sentemos con los representantes sindicales para impulsar acuerdos que, sin lesionar ninguno de los derechos de los trabajadores, si permitan a la Universidad ir corrigiendo este desequilibrio presupuestal y financiero; y que la SEP empiece a reconocer a quienes ya están jubilados".

Expresó que una alternativa es

la constitución de un fideicomiso que sea el que a través de la aportación del gobierno federal, del gobierno del estado y de los propios trabajadores, así como de la Universidad,

se le de un lapso de tiempo para que se fortalezca.

De esa forma se lograría que durante un tiempo -que pudieran ser cinco años o más- no se pague a los pensionados y jubilados del presupuesto ordinario, sino de los fondos de este fideicomiso.

El rector Raúl Iturralde apuntó que más que la disposición de parte de los sindicatos universitarios se requiere la conciencia, ya que si este problema no se resuelve oportunamente "lo vamos a tener que lamentar porque eso no tiene remedio".



RAÚL ITURRALDE, rector de la UAQ.

1/16-01-06 /N

Deben partidos ir con los mejores en julio: Jefe Diego

Veo a la población tranquila y al gobierno que trabaja

ISRAEL LUNA CABRERA

SAN JUAN DEL RÍO, Qro. - Querétaro se encuentra en paz y trabajando, afirmó el senador Diego Fernández de Cevallos, agregando que ve bien el panorama político en la entidad y que espera que las elecciones constitucionales de julio de este año se den en un marco de civilidad y de respeto.

Amable, sonriente, el "Jefe Diego", concedió una mini entrevista a EL SOL DE SAN JUAN, cuando lo saludamos e interrumpimos la plática que sostenía con su hermana Beatriz Fernández de Cevallos, en una de las mesas del "Portal de Reyes".

Le preguntamos si le podíamos tomar una fotografía en compañía de su hermana y poniéndose de pie, nos saludó de mano con gran cordialidad; se volvió a sentar para que Martín Estrella captara la gráfica y enseguida se incorporó nuevamente e intuyendo nuestra intención de entrevistarle, nos dijo:

"Una pregunta, sólo una pregunta, señores periodistas".

Con su inseparable puro en la mano izquierda, vistiendo una chamarra marca "Atlética", color beige, con cuello azul marino, pantalón azul de mezcilla, cinturón del piel color café, camisa a cuadros, en la que predominaba el color blanco, con delgadas líneas azules y negras, Diego Fernández de Cevallos, respondió

de inmediato a la interrogante de cómo veía el panorama político en Querétaro de cara a las elecciones constitucionales de este año y expresó que lo ve bien, que la población está tranquila y trabajando, que el gobierno también trabaja y se esfuerza por satisfacer las necesidades más apremiantes de los queretanos.

Conciso en su respuesta, pero siempre afable, el senador de la República, sin que mediara pregunta alguna y bromeando de que una foto sola no serviría sin texto, exclamó "bueno la foto y una sola pregunta", añadió que en Querétaro están pendientes de resolver algunos crímenes y que también hay carencias de la población no satisfechas, para enseguida subrayar que pueblo y gobierno están trabajando y hay paz social en la entidad.

Preguntamos entonces si se refería al asesinato del Lic. Luis Felipe Ordaz Chico y respondió que sí, pero también al de un joven cuya muerte no ha sido aclarada y a otros asuntos que están pendientes.

No abundó en el tema, momento que aprovechó nuestro Subdirector Fernando Espinosa para preguntarle cómo ve a su partido, el PAN y respondió que lo ve muy bien y que no sólo el PAN sino todos los partidos políticos deben postular buenos candidatos "a los mejores".

Y ahí terminó la breve charla con uno de los personajes más famosos de México, el político al que todos conocen como "El Jefe Diego", que estuvo en un tris de ser Presidente de la República en la elección que finalmente perdió con Ernesto Zedillo y a quien con frecuencia se le ve por San Juan del Río, donde radicó por muchos años, al lado de sus padres y hermanos en la Hacienda San Germán, lugar al que considera "su terruño", a pesar de haber nacido en el Distrito Federal.

Sentimos que aprovecha cuánta oportunidad tiene, para venir a aspirar el oxígeno de la tierra de sus padres y hermanos, ya que él ha insistido que nació en el Distrito Federal. "sólo que de que quiere, quiere a San Juan del Río y al estado de Querétaro", donde se le ve con más frecuencia que hace años.

15/16-01-06/DA

D. Padierna retorna hoy a la entidad

POR LUIS MONTES DE OCA
Noticias

Luego de la polémica visita que realizara la diputada perredista Dolores Padierna a Querétaro, que incomodó a las huestes del PRD, al señalar que prácticamente aquí no existía el perredismo y no está capacitado para afrontar un reto como lo es ganar la presidencia de la República, según le habían informado, hoy repite su visita al estado, invitada por algunas de las redes ciudadanas, que organizaron una conferencia de prensa en un restaurante del Centro Histórico.

La visita de Dolores Padierna se da en un momento crucial para el perredismo queretano, al no tener la presencia necesaria para haber ubicado a alguno de sus precandidatos en las diputaciones federales plurinominales y por ella misma que tampoco alcanzó a quedar como candidata del PRD al Senado de la República, sin embargo el trabajo político sigue en este año electoral y la organización de las redes ciudadanas es prioritaria para la candidatura de Andrés Manuel López Obrador.

Juan Carlos Palacios Mondragón y Jaime Zúñiga Burgos, quienes organizan esta segunda visita de Dolores Padierna, manifestaron que entre los objetivos centrales está el buscar que la ex rectora Dolores Cabrera, decida su participación con el PRD, por lo que se buscaría una reunión entre las dos Dolores.

M/16-01-06/3

Buscan 50 mil votos para AMLO



Julio César Pérez Salazar.

JORGE A. R. ESPITIA

Redes Ciudadanas a favor del proyecto alternativo de nación que impulsa la candidatura de Andrés Manuel López Obrador a la presidencia de la república, cuenta ya con 10 mil seguidores en los 18 municipios queretanos y prevé alcanzar la meta de 50 mil afiliados en el Estado de Querétaro, para el mes de marzo de este año informó Julio Cesar Pérez Salazar, coor-

dinador estatal de esta agrupación política.

"Ahorita nuestra base de datos que tenemos registrada es de 10 mil personas y nuestro plan es que de aquí a 2 meses más lo incrementemos a 50 mil".

Informó que de acuerdo a la última encuesta realizada en el Estado de Querétaro, en esta entidad es mayor el porcentaje de la intención de voto a favor de Andrés Manuel López Obrador, con un 45%, a nivel de la capital queretana y varios de los municipios del interior del Estado.

Agregó que a través de la promoción de los 50 puntos del proyecto alternativo de nación que plantea Andrés Manuel López Obrador, a nivel de los 18 municipios queretanos, se ha logrado crecer gradualmente las redes ciudadanas, mismas que siguen trabajando en este objetivo, lo

que permite proyectar alcanzar la meta de 50 mil queretanos afiliados a las redes ciudadanas. El coordinador estatal de las redes ciudadanas, advirtió que esta agrupación política no apoya ningún movimiento social, ya que reiteró que su único objetivo político es promover el voto a favor del candidato del partido de la revolución democrática a la presidencia de la república, Andrés Manuel López Obrador.

1M/16-01-06/1C

Saldrá PRI adelante: Leobardo

"El Alcalde de Colón señaló que en todos los priistas involucrados en el conflicto que vive el tricolor, existe la madurez y el oficio político, por lo que confió en que sea una situación salvable"



JORGE A. R. ESPITIA

El cisma registrado en el Partido Revolucionario Institucional ha fracturado a los priistas y prende los focos rojos para este instituto político en este año electoral, que obliga a sus militantes a redoblar esfuerzos y trabajo, advirtió Leobardo Vázquez Briones, presidente municipal de Colón, al manifestar su confianza de que a través del diálogo, y el trabajo de los priistas y sus sectores permitan a este instituto político salir delante de este capítulo negro.



"Desde luego que ahorita estamos fracturados, es indudable, pero siempre hemos salido adelante los priistas, sabemos sentarnos, sabemos aceptar errores, sabemos dialogar y que por encima de todo estará hacer propuestas a la ciudadanía para que confíen en nosotros"

LEOBARDO VÁZQUEZ BRIONES
ALCALDE DE COLÓN

él es emanado, sin embargo afirmó que en todos los priistas involucrados existe la madurez y el oficio político, por lo que confió en que sea una situación salvable.

Reconoció que ante este conflicto, es mayor la obligación de los priistas de trabajar y fortalecer a su partido político y presentar una propuesta clara y efectiva a la ciudadanía.

"Desde luego que ahorita estamos fracturados, es indudable, pero siempre hemos salido adelante los priistas, sabemos sentarnos, sabemos aceptar errores, sabemos dialogar y que por encima de todo estará hacer propuestas a la ciudadanía para que confíen en nosotros".

"Yo creo que los enemigos no somos nosotros, ahorita los enemigos son los candidatos de los partidos diferentes al PRI, que ya prácticamente están todos, por todos lados, y que nosotros estamos en una etapa difícil, pero que siento confianza que van a poner por su parte las partes actoras y que vamos a salir adelante, el PRI se ha sabido levantar de otras peores".

Afirmó que estas expresiones vertidas por los dirigentes de las organizaciones que representan los sectores popular, campesino y del movimiento territorial, no son más que manifestaciones normales en un año electoral, tras sentir sus dirigentes no haber sido escuchados.

Vázquez Briones reconoció, es ésta una situación difícil para el Revolucionario Institucional, que involucra al sector popular, la CNOP de la cual

C/16-01-06/11